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A más de un año que el Tribunal Latinoamericano del Agua (TLA) emitió su dictamen 

acerca de la contaminación de la bahía de Zihuatanejo, ninguna de sus recomendaciones 

se ha puesto en práctica, porque no se han organizado las mesas de trabajo para 

resolución de conflictos ambientales, no se ha comenzado siquiera el plan maestro para 

manejo de la bahía, ni la Capaz ha mejorado sus mecanismos de cobro para generar más 

ingresos que le permitan mejorar la prestación de sus servicios, denunció la Red de 

Organizaciones no Gubernamentales Ambientalistas de ese puerto (Rogaz). 

En entrevista telefónica, Obdulia Balderas Sánchez, presidenta de la agrupación, 

recordó que hace un año y siete meses, el 15 de marzo de 2006, el Tribunal 

Latinoamericano del Agua –organismo que se define como una “instancia internacional, 

autónoma e independiente, de justicia ambiental, creada con el fin de contribuir a la 

solución de conflictos relacionados con los sistemas hídricos en América Latina”– llevó 

a cabo una audiencia en la que estuvieron las autoridades municipales de Zihuatanejo a 

petición de la Rogaz, y formuló tres recomendaciones, que no se han cumplido hasta 

ahora. 

Balderas Sánchez sostuvo que la primera de ella consistía en crear mesas de trabajo para 

la solución de los problemas ambientales, pero es momento en que las organizaciones 

sociales no han sido convocadas. Lejos de ello, el alcalde Silvano Blanco Deaquino 

asume un trato “muy despótico, indiferente y evasivo”, y en los dos años que lleva al 

frente del municipio sólo se ha reunido en dos ocasiones con los ecologistas, pero 

“siempre en actitud defensiva, no de diálogo, y dice que todo se va a resolver conforme 

a la ley, pero no ha hecho nada”. 

El plan maestro tampoco se ha puesto en marcha, afirmó. Los asentamientos irregulares 

siguen sin control, mientras el Fideicomiso Bahía de Zihuatanejo (Fibazi), la 

fraccionadora de tierras del gobierno estatal, entrega lotes en breña en colonias de difícil 



acceso, cuando debería entregar sólo lotes donde ya hayan sido introducidos los 

servicios, para evitar que los desechos vayan a dar al mar. 

La tercera recomendación consistía en que la Comisión de Agua Potable y 

Alcantarillado de Zihuatanejo (Capaz) debía mejorar la captación de sus ingresos para 

poder invertir en la calidad del servicio que presta. Relató que en noviembre pasado, el 

entonces director del organismo, Sergio Legorreta, informó que había diseñado un plan 

para construir un depósito de aguas residuales en las afueras de la ciudad, en Las Mesas, 

de donde se vendería el líquido para regar camellones y huertas, que empezaría a operar 

en enero de este año. 

“Pero nosotros le dijimos que primero se tenían que reparar las plantas tratadoras 

porque, si no, sólo se iba a trasladar la contaminación de la bahía a las huertas y los 

camellones”, expresó Balderas Sánchez. 

Recordó que el funcionario municipal había dicho que se contaba con 40 millones para 

este proyecto, pero hace poco el alcalde afirmó que nada más había 10 millones. En 

consecuencia, a un año y siete meses, los vertimientos de aguas negras a la bahía de La 

Salina sigue igual que antes de la audiencia en el TLA, con la particularidad de que al 

mezclarse el agua dulce de La Salina con el mar se produce un impacto en la 

biodiversidad marina que no es fácil de contrarrestar. 

 


